



## Bundeskongress der Naturfreunde:

# Nein zum Demokratie-Abbau in der Türkei

04.04.2017

Die NaturFreunde Deutschlands unterstützen den gemeinsamen Aufruf von [Mehr Demokratie e. V.](#) und der [Türkischen Gemeinde in Deutschland](#), der sich mit den Menschen in der Türkei solidarisch erklärt, die eine offene Diskussion suchen und sich auch unter den schwierigen Bedingungen für Toleranz, Rechtsstaatlichkeit und Demokratie einsetzen.

In Deutschland leben 1,4 Millionen Menschen, die über die Einführung eines Präsidialsystems in der Türkei abstimmen können. Dieser Aufruf will diejenigen stärken und unterstützen, die demokratische Grundsätze wie Rechtsstaat, Gewaltenteilung und Meinungs-, Presse- und Versammlungsfreiheit retten wollen und mit "Nein" stimmen werden.

Entmachtung des Parlaments, Einschränkung der Justiz, Machtkonzentration in den Händen eines Machthabers – das wollen Staatspräsident Erdogan und die AKP mit den angestrebten Verfassungsänderungen festschreiben. Das Referendum bietet vielleicht die letzte Chance, die Demokratie in der Türkei zu retten.

<https://www.naturfreunde.de/aufruf-nein-zum-demokratie-abbau-der-tuerkei>

Der Bundeskongress der Naturfreunde, der am vergangenen Wochenende in Nürnberg tagte – hat diese Position noch einmal bekräftigt und die Vorwürfe des türkischen Präsidenten, in denen er besonders den Niederlanden und der Bundesrepublik Faschismus vorwirft, entschieden zurückgewiesen. Wir verurteilen insbesondere die verbalen und tätlichen Angriffe auf die Vertreter und Vertreterinnen einer demokratisch verfassten Türkei.